
 

 

平成２６年度 第１１回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２７年３月１７日(火) 午前１０時００分～午前１１時３５分 

場  所  応用セラミックス研究所 １階会議室 

出 席 者  伊藤所長、笠井、細野、神谷、原、真島、東、川路、河野、若井、山田 

平松、谷山、鎌田、松下、篠原、佐藤、赤津、須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席２名，定足基礎数２１名，定足数１４名，出席者１９名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２６年度第１０回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 ○平成２６年度応用セラミックス研究所教授会【書面審議】議事要録（案） 

 １－１．東京工業大学応用セラミックス研究所教授会細則 

 １－２．東京工業大学応用セラミックス研究所副所長に関する申合せ 

１－３．東京工業大学応用セラミックス研究所助教候補者の選考に関する申合せ 

１－４．応用セラミックス研究所任期付准教授・講師及び助教の再任に関する内規 

１－５．応用セラミックス研究所における研究員への特任教授等の称号付与の取扱いに関する申合せ 

２．客員研究部門客員教授の継続について 

３．平成２７年度プロジェクト教員・研究員（特任教授・特任講師）の継続について 

４．客員研究員受入れ調書 

５．平成２７年度共同利用研究採択及び配分一覧 

６－１～２．東京工業大学特別研究員称号付与申請書 

７．講座制廃止後の連携大学院講座等に相当する新制度（案） 

８．「経理関係業務補佐員の集約化」のための財源捻出について 

９．平成２６年度定期監査（会計経理関係）の実施結果（１月～２月）の周知徹底について（依頼） 

１０．Researcher ID、ORCID取得について（依頼） 

１１．T2R2における研究者情報データの確認並びに登録・更新について（依頼） 

１２．３キャンパスの総合的利用方針について 

１３．第３期中期目標・中期計画素案（原案）について 

１４．教育研究資金不正防止計画(案) 

１５．平成２６年度第１１回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

１６．平成２６年度第１２回応セラ研安全衛生委員会・第１２回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

１７．平成２７年度応用セラミックス研究所安全講習会 

１８．第１０９回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

席上配布資料   

１．平成２７年度準客員研究部門（連携）教授候補者の履歴・業績一覧 

２．「教育研究資金不正防止計画（案）」に係る意見・要望に対する回答書 

  

議事要録の確認 

平成２６年度第１０回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）及び書面審議議事要録（案）を承認した。 

 



 

 

議  事 

○審議事項 

１．平成２７年度準客員研究部門（連携）教授候補者の選考について 

伊藤所長から、客員研究部門等の教員選考にあたっては、学内規則により、選考委員会から報告を受けた教授 

会は「原則として投票」によりその可否を決定することとなっているが、応セラ研の慣例により、本会議の審議

・承認をもって可否を議決することとしたい旨説明があり、了承を得た。引き続き、席上配布資料１に基づき平

成２７年度準客員研究部門（連携）【免震制震構造学客員研究部門】教授候補者について、担当教員の山田教授か

ら説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

２．全学規則改正に伴う所内申合せ・内規の改正について 

   伊藤所長から、資料１－１～１－５に基づき、全学規則改正に伴う所内の申合せ・内規等の改正案について、 

  主な改正箇所の概要説明があり、企画運営委員会で審議した際に出された意見等については、他の研究所及び総

務課法規グループに相談したが、各研究で横並びの改正となるため、原案のままとする事に決定した旨、説明が

あり、審議の結果、これを承認した。 

 

３．客員研究部門客員教授の継続について 

   伊藤所長から、資料２に基づき、セラミックス機能客員研究部門の松本祐司客員教授と、セキュアマテリアル

客員研究部門の林克郎客員教授について、平成２７年４月１日から部門の設置期限である平成２８年３月３１日

まで延長したい旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

４．特任教授・特任講師の継続について 

   伊藤所長から、資料３に基づき、特任教授１名、及び特任講師１名の継続について説明があり、審議の結果、 

  これを承認した。なお、特任教授については、６５歳以上のため、理事・副学長に協議依頼し、了承済みである

旨、補足説明があった。 

 

５．客員研究員の受入れについて 

   伊藤所長から、準客員研究員の受入れ１件について説明の後、受入れ教員の真島教授から補足説明があり、審

議の結果、これを承認した。 

 

６．東京工業大学特別研究員の称号付与について 

   伊藤所長から、資料６－１、６－２に基づき、東京工業大学特別研究員の称号付与２件について説明の後、 

  研究担当教員の松下准教授から補足説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

○報告事項 

１．平成２７年度共同利用研究の採択について 

   笠井教授から、資料５に基づき、平成２７年度共同利用研究の採択及び予算配分等について説明があった。 

 

○諸会議報告 

  伊藤所長から、諸会議報告については所内のホームページに掲載しており、事前に確認していると思うので、 
質問があればこの場で受ける旨の発言があり、以下について報告があった。      

 

 



 

 

１．部局長等会議（２／２０、３／６） 

  １）講座制廃止後の連携大学院講座等に相当する新制度（案）について 

    ・資料７に基づき、平成２８年度からの講座制廃止に伴う新制度（案）について概要説明があり、意見等が

ある場合は、３月１８日（水）までに所長宛に申し出ていただきたいとの発言があった。 

  ２）「経理関係業務補佐員の集約化」のための財源捻出について 

    ・資料８に基づき、「経理関係業務補佐員の集約化」のための財源捻出のため、間接経費配分率の見直しが行

われ、教員当たり経費についても一人当たり１０万円程度の削減となる旨、説明があった。 

  ３）平成２６年度博士課程学生収容人数未充足分に係る運営費交付金の国庫納付について 

    ・博士課程未充足分に係る運営費交付金の納付額が３，８４７万円となった旨、説明があった。 

  ４）平成２６年度定期監査（会計経理関係）の実施結果（１月～２月）の周知徹底について 

    ・資料９に基づき、３年連続で同様の指摘があった事項について説明があり、今後もこのような指摘を受け

た場合は、何らかの措置を取らざるを得ないので、各研究室において周知徹底していたただきたいとの発

言があった。 

  ５）平成２６年度臨時監査（会計経理関係）の報告について 

    ・深刻な問題は指摘されなかったが、ＴＡ・ＲＡ業務と謝金業務の重複支給が見られたので、ご注意いただ

きたいとの発言があった。 

  ６）Researcher ID、ORCID取得について 

    ・資料１０に基づき、概要説明があった。 

  ７）T2R2における研究者情報データの確認並びに登録・更新について 

    ・資料１１に基づき、概要説明があった。 

   

２．教育研究評議会（３／６） 

１）３キャンパスの総合的利用方針について 

  ・資料１２に基づき、概要説明があった。 

２）大学改革推進本部に置く作業部会の新設について 

  ・ＩＲ室設置準備部会が設置された。 

３）第３期中期目標・中期計画素案（原案）について 

  ・資料１３に基づき、応セラ研の該当する事項については、所長が原案を作成するので、後日確認の照会を

行う予定。 

 

３．５部局長懇談会（３／６） 

   ※特に報告事項なし。 

 

４．５研究所長懇談会（３／６） 

  ※特に報告事項なし。 

 

５．教育研究資金不正防止対策推進委員会（３／６） 

  １）新たな不正防止計画について 

    ・資料１４及び席上配布資料に基づき、教育研究資金不正防止計画（案）について、３研究所合同で意見書

を提出したが、同委員会において原案どおり承認された旨、説明があった後、旅費の支出にあたって「出

張用務等確認書」は、学会の場合、誰に確認のサインを依頼するか等について質問があり、事務方から、

本案については、文部科学省へ東工大がどのような考え方をしているか示すもので、今後、実施にあたっ



 

 

ては、説明会が開催される予定である旨、説明があった。 

 

６．企画運営委員会 

   ※特に報告事項なし。 

 

７．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（３／１１） 

   伊藤所長から、資料１５に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

    １）Ｊ１棟ジオキサン規制値オーバーの原因について 

      ・調査の結果、原因が判明したこと及び、応セラ研は関係がなかった旨、報告があった。 

    ２）平成２７年度応用セラミックス研究所安全講習会について 

      ・資料１７に基づき、平成２７年４月８日（水）に開催を予定しており、講習会の内容として、新たに

「高圧ガスの取扱い」を追加したこと等、概要説明があった。 

      

８．共同利用・研究支援室会議（３／４） 

笠井支援室長から、資料１８に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

１）学術賞の公募について 

  ・４月２０日締切 

２）共同研究拠点共同利用研究について 

  ・共同研究拠点の期末評価用調書及び新規申請調査票・新規認定申請書の作成にあたり、協力依頼が

あった。 

３）共同利用研究成果のディスプレイ表示について 

  ・報告書のPPTファイルの表示について検討し、Ｒ３棟１階ロビーに設置してあるＰＣで検索できるよ

うに整備する。 

４）会議室の整備について 

５）すずかけ台周辺の宿泊施設について 

６）Ｒ３棟１階ロビーの展示ケースについて 

  ・陳列する内容について検討中。 

７）ＲＡの採用について 

８）共同利用研究採択通知の発送準備について 

９）研究所パンフレット・要覧の発行準備について 

１０）安全サポーターの募集について 

 

９．その他 

  １）平成２７年４月１日付で佐賀大学へ教授として転出する赤津准教授から挨拶があった。 

  ２）原教授から、中島助教が平成２７年４月１日付で北海道大学へ准教授として転出する旨、報告があった。 

  ３）平成２７年３月３１日付で任期満了となる伊藤所長から退任の挨拶があった。 

 

 

以 上 


